



PROSPECT SASO

Interreg
POCTEFA



Lanzamiento oficial del proyecto ProspecTsaso a ambos lados de la frontera

• En Francia

El lanzamiento del proyecto se llevó a cabo durante la conferencia de prensa del 30 de enero de 2017 en la Universidad de Perpiñán Via Domitia en presencia del Sr. Didier Aussel, Vicepresidente delegado de relaciones internacionales de la Universidad, del Sr. Josep Puigbert, Director de la Casa de la Generalitat en Perpiñán y de los representantes de las instituciones asociadas al proyecto: Institut Régional du Travail Social de Languedoc-Rosellón, Asociación Joseph Sauvy, Institut Saint-Simon ARSEAA, CRFMS E.R.A.S.M.E, Consell Comarcal del Alt Empordà, Universidad de Gerona y Universidad de Barcelona.



• En España

El 3 de febrero de 2017 se presentó el proyecto ProspecTsaso en la sede del Consell Comarcal del Alt Empordà. Asistieron a la rueda informativa el Presidente del Consell Comarcal, el Sr. Ferran Roquer, técnicos del área de Bienestar Social y representantes de las universidades de Perpiñán, Barcelona y Gerona, entre otros socios del proyecto transfronterizo, y el Sr. Josep Puigbert, Director de la Casa de la Generalitat en Perpiñán.



El proyecto ProspecTsaso favorece la movilidad profesional transfronteriza

• Movilidad de estudiantes franceses

El sábado 14 de enero de 2017, los estudiantes del grado profesional de Acompañamiento a la inserción social y profesional y del máster profesional Práctica reflexiva de la intervención social de la Universidad de Perpiñán, se desplazaron a Gerona para reunirse con las personas que dirigen dos estructuras de intervención social: el Centre Cívic Sant Narcís, gestionado por el Ayuntamiento de Gerona, y el Centre Social El Coro, gestionado por Ecosol (una empresa de inserción social de Cáritas Diocesana de Gerona).

Del mismo modo, los estudiantes pudieron disfrutar de la conferencia de la profesora Anna Planas sobre el aumento del poder de actuación de los jóvenes a través de la participación. La visita de estas estructuras ha sido una oportunidad para fomentar el interconocimiento cultural y profesional de los estudiantes.

• Técnicos de juventud franceses visitan los programas de salud joven en Figueras

Un grupo de profesionales franceses del ámbito de la juventud visitaron la Oficina Joven del Consell Comarcal del Alt Empordà el pasado 30 de marzo para conocer los diversos servicios dirigidos a los jóvenes en el ámbito de la prevención de conductas de riesgo y salud.

Esta visita se enmarca en la actividad centrada en los jóvenes y la salud del proyecto ProspecTsaso que lidera el Consell Comarcal del Alt Empordà, orientada a trabajar a nivel transfronterizo la situación de los jóvenes en relación a su salud. En el marco de esta actividad, se organizan visitas a ambas vertientes de la frontera para conocer a los agentes y programas de prevención de conductas de riesgo y adicciones; también se organizarán intercambios de jóvenes franceses y catalanes formados en este terreno.



Dos socios del proyecto ProspecTsaso diseñan una formación transfronteriza para prevenir el maltrato de la gente mayor

El área de Bienestar del Consell Comarcal del Alt Empordà y la Asociación Joseph Sauvy han diseñado una formación transfronteriza dirigida a trabajadores familiares para prevenir el maltrato de la gente mayor. Esta formación forma parte de la actividad del proyecto ProspecTsaso orientada a conocer buenas prácticas e indicadores que faciliten una mejor intervención profesional en el ámbito de la prevención del abuso y maltrato de personas mayores. La formación se llevará a cabo en otoño y se dirigirá a un grupo de 30 profesionales de ambos lados de la frontera. En el marco de esta actividad, se ha programado para el año 2018 una formación más especializada dirigida a trabajadores sociales y personal sociosanitario.



Un mejor conocimiento de la prostitución transfronteriza

La Universidad de Gerona se encuentra en las primeras fases de aproximación al fenómeno de la prostitución en la zona transfronteriza entre el Alt Empordà y los Pirineos Orientales. Mapear el fenómeno implica diferentes perspectivas y lugares donde situarse, ya que se trata de un objeto de estudio poliédrico donde los cuerpos y las prácticas cotidianas adquieren diferentes significados según los espacios, los tiempos y los dispositivos de poder que los/las contienen. Los clubes, la carretera, los pueblos transfronterizos, los centros públicos de atención, los comercios, los supermercados... hasta la nación-frontera, son espacios privilegiados para obtener información. El objetivo es explorar cómo se construyen diferentes subjetividades y prácticas sociales de los actores y actoras de este escenario, cómo se están redefiniendo vulnerabilidades y resistencias de estos cuerpos que lo habitan, y cuáles son las políticas sociales que tienen posibilidades de transformar las desigualdades según una mirada feminista interseccional.



Establecimiento del observatorio transfronterizo de la profesionalización

Este observatorio tiene por objetivo el análisis de las trayectorias de profesionalización de los diplomados en trabajo social y en intervención social. El laboratorio CORHIS EA 7400 de la Universidad de Perpiñán ha organizado un ciclo de ocho seminarios mensuales dedicados a la temática de la profesionalización.

Una jornada transfronteriza sobre economía social y solidaria (ESS) e inserción social y profesional tuvo lugar en el centro Percier en Perpiñán el 17 de mayo de 2017. Esta jornada organizada a través de mesas redondas, talleres y conferencias, permitió entrecruzar miradas y conocimientos de actores (profesionales, usuarios, estudiantes, investigadores) del territorio transfronterizo en prácticas de inserción.

Efecto frontera e itinerarios de acompañamiento de la 4ª edad en Cerdaña

El pasado 4 de julio, organizamos en la Cerdaña, concretamente en el ACS Àrea Sanitària Cerdana, un encuentro entre responsables de los centros. El objetivo fue presentar el programa ProspecTsaso y el trabajo transfronterizo que se debe llevar a cabo conjuntamente sobre el tema "Efectos transfronterizos e itinerarios de acompañamiento de la 4ª edad en la Cerdaña". Esta actividad concierne el territorio de la Plana de la Cerdaña que ya detiene un proyecto transfronterizo, el AECT Hospital de Cerdaña. Esta experiencia plantea preguntas en relación a las prácticas profesionales, culturales y lingüísticas. El encuentro pone de manifiesto la importante necesidad de implicar simultáneamente a los responsables de las estructuras del territorio y a los universitarios franceses y españoles para construir juntos perfiles de formación orientados a los profesionales transfronterizos. A fin de iniciar el trabajo, se organizará un encuentro entre estructuras francesas y españolas el próximo jueves 19 de octubre de 2017 a las 10 de la mañana en el ACS Àrea Sanitària Cerdana.



El mapa de los agentes que trabajan en la acogida y acompañamiento de personas migradas

La fundación Campus Arnau d'Escala está llevando a cabo una investigación para conocer la labor realizada por los distintos agentes de ambos lados de la frontera para acoger y acompañar las personas de origen migrante. Esta investigación ha sido requerida por el área de Bienestar del Consell Comarcal del Alt Empordà en el marco de la actividad del proyecto ProspecTsaso orientada a dinamizar a nivel transfronterizo las redes profesionales. El estudio permitirá profundizar en el diagnóstico social transfronterizo para conocer los rasgos característicos de los modelos de acogida de cada país, los agentes locales que trabajan en este ámbito, los perfiles profesionales y las metodologías de intervención.



PROSPECT SASO

Interreg
POCTEFA

